

# Jornada de Fe



## El pueblo de Dios

“¿Así que Pedro es como el tática- tática-tática-tatarabuelo de la Iglesia?” preguntó Tomás.

“Algo así,” sonrió la señora Evans. “La historia de la iglesia es como un árbol genealógico. ¡Incluso podemos rastrear nuestras raíces hasta tiempos anteriores al nacimiento de Jesús! A esto le llamamos la historia de nuestra salvación. Nuestros ancestros en la fe ayudaron a dar forma a muchas de las tradiciones que tenemos hoy. En la Biblia podemos leer sobre ellas”.





**¿Qué quieres aprender sobre la historia de la Iglesia?**

## Abraham y Sara Génesis 15—21

Abram creyó en Dios cuando Dios se le reveló. Cuando Dios le dijo, "Abram, toma a tu esposa Sarai y vayan al lugar que yo les mostraré," ellos dejaron su hogar, sus amigos, su familia y siguieron a Dios. Dios los llevó a un lugar llamado Canaán y les cambió los nombres. Abram se convirtió en "Abraham", lo que significa "padre de muchas naciones". Sarai se convirtió en "Sara", que significa "princesa del pueblo".

Dios prometió que Abraham tendría más hijos y nietos que estrella hay en el cielo o granos de arena hay a la orilla del mar. Sara y Abraham estaban felices pero eran viejos y no tenían ningún hijo. ¿Cómo podría hacerse realidad la promesa de Dios?

Finalmente les nació un hijo al que nombraron Isaac.



**¿Cómo crees tú que la promesa de Dios a Abraham se hizo realidad?**

## Isaac y Rebeca Génesis 24—46

Isaac creció y se casó con Rebeca. Tuvieron unos gemelos a los que llamaron Jacob y Esaú.

Dios cambió el nombre de Jacob y le nombró Israel. Israel tuvo doce hijos (los bisnietos de Abraham). Los hijos de Israel fueron el comienzo de las muchas naciones de Abraham.

José, uno de los hijos de Jacob, tuvo sueños en los que veía a sus hermanos haciendo reverencias ante él. Cuando les contó estos sueños a sus hermanos, ellos se pusieron celosos y conspiraron para librarse de él. José fue vendido como esclavo por sus hermanos y se convirtió en esclavo del faraón de Egipto. Al faraón le agradaba tanto José que lo hizo su segundo al mando.



Entre tanto, allá en su casa, su familia pasaba hambre. Los hermanos fueron a Egipto y rogaron al faraón que les diese comida. Ellos no reconocieron a José, pero este sí sabía quiénes eran ellos. José no estaba enojado. Él amaba a sus hermanos y los perdonó. Les dijo que trajeran a su padre a Egipto. Su familia permaneció en Egipto y vivió con José por muchos años.



**¿Por qué crees tú que José perdonó a sus hermanos?**

## Moisés Libro del Éxodo

Las doce familias de Israel crecieron y pasaron a ser conocidas como los israelitas. Muchos años después, a un nuevo faraón comenzó a preocuparse porque había demasiados israelitas. El faraón los convirtió en esclavos y ordenó la



muerte de todos sus recién nacidos. Una madre escondió a su hijo en un cesto que depositó en el río. La hija del faraón encontró al bebé y le puso Moisés. Ella crió a Moisés como hijo suyo pero cuando él creció, se metió en problemas y huyó.

Dios le dijo a Moisés que regresara a Egipto y dijera al faraón que liberara a los israelitas. Moisés tenía miedo del poder del faraón, así que Dios le permitió

llevar consigo a su hermano Aarón. Cuando el faraón se negó a liberar a los israelitas, Dios les envió diez **plagas**, que fueron cosas que causaron problemas a los egipcios hasta que los israelitas pudieron, al fin, partir (Éxodo 7—12).

Entonces Dios apartó las aguas del mar para que los israelitas pudieran cruzarlo sin peligro (Éxodo 14) y les envió maná (pan) del cielo para que tuviera alimento durante su viaje (Éxodo 16).



**¿Cómo sigue Dios protegiendo a los descendientes de Abraham?**

**¿Qué otro “pan del cielo” nos ha enviado Dios a nosotros?**

## El camino hacia la libertad

Después de salir de Egipto, el pueblo de Dios viajó por el desierto durante ¡cuarenta años! Estaban cansados y hambrientos y, a veces, perdían la fe en Dios. Se quejaban mucho a Moisés. Sin embargo, Dios permaneció junto a ellos y los cuidó hasta

que llegaron a la Tierra Prometida. Se puede leer más acerca de ese viaje en Éxodo, en Números y en el Deuteronomio.

## David 1 Samuel 16—17

Samuel fue un profeta. Un día, Dios dijo a Samuel que ungiera un rey para dárselo a su pueblo. Dios lo envió a Jesé, un hombre de Belén que tenía ocho hijos. David era el más joven de ellos, era un pastorcito. Cuando Samuel lo vio, Dios dijo, “Levántate y úngelo, porque éste es” (16:12).

Estando los israelitas en guerra con los filisteos, un filisteo alto y fuerte llamado Goliat alardeaba de que él podría derrotar a cualquiera. David era valeroso y se dispuso a luchar contra él. David no contaba más que con una honda y cinco piedras. ¡Ni siquiera tenía una armadura! Pero David tenía a Dios. ¡Dios se valió de David para hacer algo grandioso! Con su honda, David dio una pedrada a Goliat en la cabeza y ganó la batalla.



**¿Qué nos enseña la historia de David acerca de la opinión de Dios sobre el poder y la realeza?**

**¿Dónde más nos muestra Dios su opinión acerca del poder y la realeza?**





# QUIÉN ES QUIÉN EN EL ANTIGUO TESTAMENTO

Cada una de las personas de la columna de la izquierda es la protagonista de una historia bíblica. A cada una de ellas corresponde uno de los papeles que aparecen en la columna derecha. Enlaza a la persona con su papel.

Abraham	Fue vendido como esclavo
Moisés	Madre de Isaac
David	Hermano de Moisés
Aarón	Esposa de Isaac
Sara	Sacó de Egipto a los israelitas
José	Padre de los israelitas
Rebeca	Un gran rey

## Resumen



- El Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento son registros clave de la historia de nuestra salvación.
- El Nuevo Testamento es la continuación del Antiguo Testamento.
- Nosotros compartimos una historia común con nuestros antecesores en la fe.

### Jornada de Fe para Niños, Catecumenado, C10 (827020)

Imprimi Potest: Stephen T. Rehrauer, CSsR, Provincial de la Provincia de Denver.

Imprimatur: "Conforme al CIC 827, el 13 de julio de 2017, el reverendo Mark S. Rivituso, obispo auxiliar de la archidiócesis de St. Louis, concedió el permiso de publicación. El Imprimatur es un permiso para la publicación que indica que la obra no contiene contradicciones con las enseñanzas de la Iglesia Católica, sin embargo no implica la aprobación de las opiniones que se expresan en ella. Con este permiso no se asume ninguna responsabilidad".

Jornada de Fe © 2000, 2017 Liguori Publications, Liguori, MO 63057. Para hacer pedidos, visite [Liguori.org](http://Liguori.org) o llame al 800-325-9521. Liguori Publications, corporación no lucrativa, es un apostolado de los Redentoristas. Para saber más acerca de los Redentoristas visite "Redemptorists.com".

Edición del 2017: Theresa Nienaber-Panuski and Pat Fosarelli, MD, DMin.

Diseño y producción: Wendy Barnes, John Krus, Lorena Mitre Jimenez, Bill Townsend. Ilustraciones: Jeff Albrecht.

© Copyright 1993, 2005, 2016 Libros Liguori, Liguori, MO 63057. [www.liguori.org](http://www.liguori.org). Todos los derechos reservados. Ninguna parte de esta obra puede ser reproducida, distribuida, almacenada, transmitida o publicada en ningún medio sin previo permiso por escrito. Publicado con licencia eclesiástica. Textos de la Escritura tomados de la *Biblia de Jerusalén Latinoamericana*, Desclee de Brouwer, Bilbao, España. Todos los derechos reservados. Los textos del *Catecismo de la Iglesia Católica* y demás textos pontificios fueron tomados con permiso de Libreria Editrice Vaticana; versión en español.



Impreso en los Estados Unidos de América. 21 20 19 18 17 / 5 4 3 2 1. Tercera edición.